

すごかった！！
能力の無限の可能性を感じた夜でした。
昨日は図解の第一人者久恒啓一先生の
図解講座の準備会に参加しました。

何がすごいのか。一言で言う
と、『本当に自分で考える』
ことを体感できたことです。

みなさん。一度自分を振り返って見て下さい。
あなたの意見は本当にあなたの考えた、あなた
のオリジナルの意見でしょうか？私は恐ら
く自分の意見（自分のオリジナルの意見）は
数%のような気がします。そういう意味では、
自分の可能性を感じた時間でした。

久恒先生は、いろいろ（歴史、社会、組織
論、国際社会などなど）な分野において軽
く1時間以上は語れる。それは自分で考え
ているからです。先生の口癖は「何故な
ら」であるが、様々な分野においての「何
故なら」が明確で反論の余地がない。それ
は、その事象を大きな視点から俯瞰し、総
合的に自分で意見を考えているからです。

さすがに、最高裁判所やトヨタ自動車など様々
な一流な方を対象に講演をされ、100冊以上
の著書を書き、その本が数か国で翻訳され、副
学長をされている大学を改革ランキング上位に
導くなど、一般的には考えられない功績には理
由がありますね。すごかった！！